

# Lisandra Guerra, oro en Beijing



BEIJING.—La cubana Lisandra Guerra se impuso ayer en la prueba de los 500 metros contrarreloj en la etapa de Beijing correspondiente a la Copa del Mundo de ciclismo de pista. Guerra ganó con una puntuación de 34.567 frente a la rusa Anastasiya Voynova (34.898) y sobre la anfitriona Shi Jin Gjing (35.012).

En otra final, el dúo formado por las chinas Guo Shuang y Gong Jingjoe (33.055) se quedó a tres décimas del récord universal de la velocidad por equipos en las dos vueltas de pista

(500 metros) y superó a las lituanas.

Mientras en el scratch masculino (15 kilómetros), el español Albert Torres tuvo que conformarse con el segundo lugar, a una vuelta del ruso Kirill Sveshnikov, ganador.

La fase de Beijing es la tercera de las cuatro etapas de la Copa del Mundo de ciclismo en pista, que termina el próximo mes de febrero en Londres. (AFP)

## Cuba es decisiva en el béisbol mundial

Afirmó Ricardo Fraccari, titular de la IBAF, en La Habana



Fraccari instó a trabajar por volver a los Juegos Olímpicos. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

Sigfredo Barros

“El béisbol tiene que presentarse con un carácter global para regresar al programa olímpico, afirmó ayer Ricardo Fraccari (Pisa, 1949), presidente de la Federación Internacional de Béisbol (IBAF), afirmó ayer en conferencia de prensa efectuada en el estadio Latinoamericano. En ese propósito expresó: “Cuba puede y debe jugar un papel decisivo”.

Fraccari dijo que la reunión efectuada en diciembre en Dallas, Texas, Estados Unidos, constituyó un paso importante en la remodelación y fortalecimiento de la IBAF.

“Por primera vez en la historia todas las organizaciones profesionales de distintos países —Estados Unidos, Japón, Sudcorea, Taipei de China y otras— se expresaron de una u otra manera a favor del béisbol olímpico y sobre la necesidad de hacer un esfuerzo común, en aras de llevarlo de nuevo a los terrenos de esos Juegos cuatrienales”, afirmó Fraccari.

“No soy optimista ni pesimista, sino realista —se definió el titular de la

IBAF—, y el primer análisis que hicimos cuando asumimos este cargo fue preguntarnos por qué salimos del programa olímpico. La respuesta es una sola: fue culpa de nosotros mismos, éramos una federación internacional desunida, entre otras cosas, porque las federaciones nacionales asumían un papel pasivo, no se sentían dueñas, solo participantes”.

A una pregunta sobre la posibilidad de unión entre las organizaciones del béisbol y el softbol —como una estrategia para ser readmitidos ambos en los Juegos Olímpicos— el dirigente italiano expresó que en el congreso de softbol efectuado recientemente, el 61 % votó a favor de una candidatura única para ser presentada ante el Comité Olímpico Internacional, mientras que en el mitin de Dallas el consenso fue del ciento por ciento.

Fraccari por muchos años se desempeñó como árbitro —fue el primero no cubano que trabajó en una Serie Nacional y elegido como el mejor en los mundiales de 1982, 1984 y 1988.

A una pregunta de Granma reconoció que el béisbol es quizás el deporte más conservador de todos, sin cambios importantes hace décadas, con la necesidad de acortar su tiempo de juego. “En la Copa del Mundo, en Panamá, la lluvia nos obligó a jugar en dos jornadas partidos de siete innings. Todos terminaron en dos horas y minutos, aproximadamente. No digo que esta sea la única solución, pero es merecedora de un estudio”.

Fraccari estuvo acompañado de Antonio Castro, tercer vicepresidente del máximo organismo beisbolero; Higinio Vélez, titular de la Federación Cubana y Pedro Cabrera, director de Relaciones Internacionales y de Prensa del INDER.

## GÉNESIS DE LA PELOTA CUBANA

# Jugábamos con el corazón.-Ramón Hechavarría

EDUARDO PALOMARES CALDERÓN

“SI MUCHOS pensaron que la erradicación del béisbol profesional era una locura, fue realmente porque jamás imaginaron que tras escuchar los argumentos con que Fidel nos convocó a participar en la Primera Serie Nacional, nosotros saldríamos a jugar con el corazón”.

Al celebrarse hoy el aniversario 50 del trascendental acontecimiento, para Ramón Hechavarría Yate, receptor del debutante equipo Orientales, esa continúa siendo la esencia del éxito de aquella decisión, de los triunfos y alegrías que ha regalado al pueblo la pelota revolucionaria.

“Varios días antes nos alojaron en Playa Bacuranao. Allí nos decían ‘guajiritos’, porque la mayoría nunca había estado en La Habana, y como no existían los programas de entrenamiento de ahora, ni esos videos por donde ver pelota del más alto nivel, lo que hacíamos era un poco de ejercicios físicos y practicar y jugar mucho”, recuerda el entrevistado.

“Desde la primera bola bateada por Fidel todo fue emocionante, y quizás por el desespero en las primeras 17 veces al bate, no di ni un jit. Nuestro director, Pedro ‘Natilla’ Jiménez, me dijo: ‘Oye qué pasa, tanto que tú bateas en Oriente’. Y ahí me destapé, pues fuimos subcampeones y terminé segundo en bateo, segundo en jonrones y primero empatado con otros tres compañeros en impulsadas”.

Nacido en Santiago de Cuba el 24 de agosto de 1938, y residente en Palma Soriano desde los primeros meses de vida, el “Chava”, como cariñosamente fue apodado, intervino en 17 clásicos nacionales y defendió los colores patrios en los campeonatos mundiales XVII, XVIII y XIX, de República Dominicana, Cartagena y La Habana, respectivamente, en los Panamericanos de Sao Paulo’63, y tres Juegos Centroamericanos, entre otros eventos internacionales.



FOTO DEL AUTOR

“Te juro que nunca escuché a nadie hablar de sobresalir para integrar equipos Cuba, guapeábamos por jugar cada día mejor en respeto a la afición que, sin peñas ni comisiones de embullo organizadas, seguía a sus jugadores espontáneamente a cualquier lugar del país.

“De esos años guardo el orgullo de haberle recibido siempre al excepcional Manuel Alarcón, al supersónico Roldán Guillén, quien me rompió varias mascotas y me fracturó algunos dedos; de haber compartido la receptoría con Ricardo Lazo y Lázaro Pérez; de haberlo dado todo, incluso, afectando mi salud.

“Si me tiran una radiografía verán que tuve fracturas en casi todos los dedos, muchas veces me quitaba el yeso antes de comenzar el juego, no sé cuántos golpes recibí por batazos y pelotazos en aquellas caretas de hierro. Recuerdo que cuando Guillén le dio un pelotazo a ‘Yayo’ Linares, le partió el casco y lo derribó, sentí un golpe en mi cara, me brotó sangre, pero seguí jugando sin saber que tenía incrustado un fragmento del casco.

“La pasión se sobreponía al dolor, porque, repito, jugábamos con el corazón, y más sabiendo que el Comandante estaba al tanto de cuanto hacíamos”, enfatiza mientras observa una foto donde está con Fidel en aquella madrugada en que al sostener un juego con el equipo que partiría al Mundial de Cartagena, el “Chava” le sirvió de receptor todo el tiempo.

## telescopio



CHICHEROVA: DOS METROS

MADRID.—La rusa Anna Chicherova, una de las saltadoras de altura más destacadas del panorama internacional, aprovechó el inicio de temporada para superar los dos metros en la reunión de Chelyabinsk, según informa la federación de su país. La campeona de Europa en pista cubierta de Madrid’05, tuvo el mejor arranque de temporada de su carrera con 2,00, e intentó sin éxito los 2,05, con los que hubiera mejorado su marca personal. (EFE)

BOLETOS EN SIETE DEPORTES

PYONGYANG.—La República Popular Democrática de Corea (RPDC) ha clasificado atletas

en siete deportes para los Juegos Olímpicos de Londres’12, relación que espera aumentar en los meses próximos. En la nómina aparece el equipo femenino de fútbol, en tanto también competirá con seis hombres y diez mujeres en pesas, atletismo (maratón), lucha, tenis de mesa, tiro con arco y tiro deportivo. El país espera más clasificaciones en boxeo, lucha y clavado. (PL)

VATICINAN FUERTE BATALLA

MADRID.—Novak Djokovic, Rafael Nadal y Roger Federer conforman el primer podio del 2012 en la clasificación Mundial de la ATP, mientras que en el ‘top 100’ figuran hasta nueve jugadores sudamericanos. Con el escocés Andy Murray como cuarto en discordia y dispuesto a presentar batalla, lo mismo que el argentino Juan Martín del Potro, se piensa en una lucha enconada por los primeros puestos del ranking este año. (EFE)